## Seminarios de Derechos Humanos y Participación Ciudadana

Entre los días 13 y 14 de agosto se realizó el Seminario Regional Córdoba de Derechos Humanos y Participación Ciudadana en la Facultad de Ciencias Exactas, Físicas y Naturales de la U.N.C. La apertura estuvo a cargo del Lic. Alberto Colaski, presidente de la Fundación Bocacalle, organismo encargado de llevar a cabo en Córdoba el proyecto "Participación de la Ciudadanía: Desafíos del Diálogo Sociedad Civil - Estado". Después de algunas exposiciones se presentaron los resultados de dicho proyecto en Córdoba entre el 2002 y el 2004: El Área de Observación y Seguimiento referida a Salud Infantil, el proyecto "Caso Testigo" de tarifa social eléctrica en barrio Pque. Patricios, la Escuela para Adultos en barrio Colinas de Bella Vista y la formación de la Comisión por la Defensa de los Derechos de las Personas con Discapacidad, sin olvidar a las tres ediciones del Curso de Líderes Sociales en Derechos Humanos y Participación Comunitaria. A continuación integrantes de la sede de Formosa nos contaron su realidad y cómo funcionó el Observatorio de Derechos Humanos allí. El evento culminó con unas coplas cantadas por una mujer coya que reside en Villa Urquiza, altamente emotivas.

Posteriormente, el 27 de agosto, se realizó en Buenos Aires, el Seminario Interprovincial de Derechos Humanos y Participación Ciudadana. La jornada contó con importantes oradores del país y de países vecinos, como el Dr. Norberto Liwski, Presidente de CODESEDH, organismo encargado del proyecto, quien manifestó los objetivos del Proyecto así como expuso la idea de extenderlo a toda América Latina. (Guillermo Galíndez)

## Seminario de Planificación Pastoral

El Seminario de Planificación Pastoral es un espacio de formación que el Centro de Estudios Filosóficos y Teológicos, CEFYT, brinda desde el Departamento de Extensión y Proyección.

· ¿De qué se trata?

Es un taller semipresencial que intenta capacitar a sus participantes en metodología de Planificación Educativa y Pastoral, según la vertiente trabajada por el P. Jesús Andrés Vela si, en la Universidad Javeriana de Colombia.

¿Dónde y cuándo?

Son dos momentos: Uno en febrero, en el CEFyT, Córdoba. Constará de 5 jornadas presenciales de 6 horas cada una, donde presentamos todo el trayecto, el proyecto y su dinámica. A los participantes se les entrega un manual de trabajo y se les invita a discernir si desean seguir o no con la propuesta del taller a lo largo del año.

La segunda instancia es desde Marzo a Diciembre, con dos jornadas presenciales en julio y diciembre y un asesoramiento electrónico en los meses intermedios.

¿A quién está destinado?

A grupos y agentes pastorales que desean planificar seria, sistemática e institucionalmente sus proyecciones pastorales

de mediano y largo plazo. Si desean recibir información sobre fechas y costos, escribir a: extension\_cefyt@uolsinectis.com.ar, llamar al (03543) 421420 o bien dirigirse a Avda. P.Claret 5601, Bº Los Boulevares, Córdoba, Argentina.

## Marcha Campesina

Soberanía Alimentaria por una Argentina sin hambre



En el marco del II Foro de Desarrollo Sustentable y Soberanía Alimentaria, campesinos organizados en el ahora Movimiento Campesino de Córdoba, junto al Mocase, la UST de Mendoza, organizaciones estudiantiles y asistentes al foro, marcharon por las principales calles de la ciudad, manifestando las consecuencias que el modelo económico agropecuario vigente deja en el campo y también en las ciudades. La falta de acceso a la tierra y a los recursos naturales es uno de los temas centrales que se plantearon en las diferentes estaciones que tuvo la marcha.

La columna conformada por alrededor de 700 manifestantes, se detuvo al principio al frente de la Secretaría de Agricultura, y sobre la vereda de la misma se depositaron distintos productos de origen campesino, para luego entregar un documento en manos del secretario de Agricultura de la Provincia. También se reclamó el derecho a la salud frente a la legislatura, para terminar, después de una extensa caminata, frente al edificio de la Dirección de Aguas de la Provincia, con el abrazo simbólico de todos los pre-

"No nos queremos ir del campo, no queremos más desalojos, paren con los desmontes, basta de privatizar la tierra, el agua, el monte nativo, la vida", estas fueron las consignas que se escucharon en la movilización.

Muchos más que produzcan alimentos, muchos más que puedan consumirlos. (Comunicadores Solidarios)